

Contrôle du respect des droits sociaux :
La CNSS invite les employeurs à se conformer à la réglementation sociale

P.5



Récépissé n°0149/14/03/01/HAAC N°634 du 09 Septembre 2019
Nouvelle
OPINION
Prix : 250F CFA

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicité

Projet de budget programme pour l'entretien routier, exercice 2020 :

La SAFER annonce 14 milliards FCFA comme ressource disponible



Dutchantcha Sylvain, DG de la SAFER



Promotion des valeurs islamiques :

La fondation Aboudou Assouma lance un appel pour la paix et le vivre-ensemble

P.3

La communauté musulmane en deuil :
Issa Toure, chef spirituel musulman du Togo conduit à sa dernière demeure hier à Sokodé



P.4

Organisation d'élections sur fonds propres :
Le Togo, une référence en Afrique subsaharienne



Quand on veut porter haut les couleurs de son pays, on y met les moyens avec une bonne dose de volonté puis, le tour est agréablement joué. Qui aurait cru qu'au Togo de Faure Gnassingbé, il était possible de mettre la balle à terre puis de tout relancer pour le bien des populations ? Pays divisé et à très haut taux de tension dû aux mésententes et autres clivages qui déchirent les acteurs politiques dans leur ensemble, il était impossible voire inimaginable que les choses se réorganisent autrement comme cela se vit aujourd'hui... Lire page 3

Le foncier à l'heure des réformes



Transfert de propriété

Les droits d'enregistrement, les droits de timbres et les droits de mutation totale de titres fonciers sont désormais fixés à

35 000 F CFA

contre 4% de la valeur vénale précédemment.

Numérisation des archives des titres fonciers



L'OTR dispose d'une base de données **numérique** sur la quasi-totalité des titres fonciers.



Célérité des opérations

La base de données numérique des titres fonciers permet désormais la délivrance **instantanée** des copies des documents des titres fonciers et de procéder à tout type de recherche en

24h.

Communication de renseignements



Désormais obtenez les renseignements relatifs aux titres fonciers à

2 000 F CFA.



FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg



TOGO CELLULAIRE

REPUBLIQUE TOGOLAISE
TRAVAIL - LIBERTE - PATRIE

DIRECTION GENERALE
N° 2172 /TGC /DG /DCM /DMC

NOTE D'INFORMATION

A l'attention du Personnel de TOGO CELLULAIRE

Il est porté à la connaissance de tout le Personnel de TOGO CELLULAIRE, la migration de la plateforme de facturation prépayée « ICC » vers une nouvelle plateforme « SUREPAY » dans la nuit du 07 au 08 septembre 2019. Ce basculement n'affectera aucun service et sera totalement transparent pour les clients.

Toutefois, il y aura des modifications dans l'affichage du menu de consultation des soldes par USSD aux codes « *444# » et « *919# ». Les détails sur les modifications sont donnés dans la pièce jointe à cette note.

PJ: Le détail des modifications.

04 SEP. 2019

Le Directeur Général,



ATCHA-DEDEJI Affoh

Forum "Investir en Afrique" au Congo : Faure Gnassingbé invité à prendre part

Le Forum " Investir en Afrique aura lieu du 10 au 12 octobre prochain au Congo Brazzaville. Le Chef de l'Etat Faure Gnassingbé a été invité par son homologue Denis Sassou N'guesso à prendre part à ce Forum.

L'invitation officielle du Président de la République a été transmise mercredi dernier au cours de l'audience qu'il a accordée au ministre congolais de l'Aménagement, de l'équipement du territoire et des grands travaux, Jean Jacques Bouya en séjour à Lomé.

C'était une occasion pour



Le Président faure Gnassingbé

le ministre congolais de saluer la nouvelle dynamique de développement du Togo basée sur un partenariat public-privé et une intégration africaine plus

renforcée.

Le Forum " Investir en Afrique " a été initié en 2015. Il est organisé conjointement par la Banque Mondiale, la Chine

et plusieurs partenaires au développement. " Investir en Afrique " vise à favoriser la coopération internationale et à promouvoir l'investissement sur le conti-

ment.

Le Forum de cette année sera axé sur la création d'emplois et la diversification de l'économie. Ce serait une opportunité pour les participants de se pencher sur des thèmes liés à l'énergie, aux partenariats public-privés, à l'industrialisation et l'économie numérique. Le Chef de l'Etat Faure Gnassingbé saisira l'occasion de ce forum international pour vendre le Plan National de Développement (PND) qui ambitionne de transformer structurellement le Togo d'ici 2022.

Lynda Dalikou

Organisation des élections sur fonds propres : Le Togo, une référence en Afrique subsaharienne

Quand on veut porter haut les couleurs de son pays, on y met les moyens avec une bonne dose de volonté puis, le tour est agréablement joué. Qui aurait cru qu'au Togo de Faure Gnassingbé, il était possible de mettre la balle à terre puis de tout relancer pour le bien des populations ? Pays divisé et à très haut taux de tension dû aux mésententes et autres clivages qui déchirent les acteurs politiques dans leur ensemble, il était impossible voire inimaginable que les choses se réorganisent autrement comme cela se vit aujourd'hui.



tions législatives qu'on disait impossibles dans le pays ont pu se tenir.

Le taux de participation n'en n'était pas un qui décevrait les partis responsables ainsi que des indépendants y ont pris part. Les résultats n'ont pas été contestés. Les élus sont allés au plus vite pour libérer les Togolais en opérant les réformes hier le seul point d'achoppement entre tous. Le gouvernement a accéléré.

Tous les acteurs et surtout ceux qui avaient boudé les législatives cette fois-ci se sont bousculés pour prendre part aux élections locales. Comme si celles-ci aussi ne pourraient pas passer, les choses ont également été plus une réussite avec des

élus qui se préparent à bien réorganiser le pays.

Aujourd'hui, tous les regards du monde sont tournés vers le Togo qui se prépare pour la présidentielle. L'impression qui se dégageait à priori est comme si

tout le monde ne serait pas intéressé. Ça se bouscule dans les états-majors des différentes formations politiques où tout devient une course contre la montre. Faure Gnassingbé serait l'homme qui rassure d'après le parti UNIR, tandis que ses potentiels challengers s'annoncent au compte goutte.

Si Gerry Taama est déjà connu pour être candidat de son parti le NET, il n'en demeure pas moins que des hésitations persistantes continuent par être au rendez-vous chez certaines personnalités qui ne savent pas s'il faut se déterminer à y aller

seul ou s'il faut plutôt se mettre en une nouvelle coalition pour affronter la majorité en 2020.

De toutes les façons les analystes politiques voient déjà les signaux qui assurent et rassurent que le gouvernement pourra réitérer l'exploit rare, celui de voir un pays se prendre en charge pour les élections de toutes sortes et d'avoir un si peu de temps la capacité d'en organiser 3. Une fois cette boucle bouclée, le Togo de Faure Gnassingbé pourra être une référence qui fera école chez les autres.

Tchagnao

Mieux maîtriser l'environnement des marchés publics:

L'ARMP engagé à outiller un grand nombre de jeunes entrepreneurs

Pour amener la jeunesse à saisir les opportunités qu'offre le gouvernement togolais en matière d'entrepreneuriat au Togo, l'Autorité de Régulation des Marchés Publics (ARMP) et le Fonds d'Appui aux Initiatives Economiques des Jeunes (FAIEJ) ainsi que la Direction Nationale du Contrôle des marchés

Publics (DNCMP) ont organisé le 02 septembre dernier à Amandahomé une formation sur l'environnement des marchés publics et la préparation des offres de qualité.

Au Togo, les jeunes constituent la frange la plus importante de la population. Occupant une pro-

portion de 62% de la population, le gouvernement togolais a jugé opportun que cette jeunesse puisse avoir une part importante dans la construction de l'édification d'une nation prospère et équitable. D'où de nombreuses initiatives prises ces derniers temps par le Chef de l'Etat en faveur

Suite à la page 7

Renforcement des relations entre New-Dehli et Lomé :

La République indienne ouvre son ambassade au Togo l'année prochaine

Le Togo et l'Inde entretiennent de bonnes relations d'amitié et de coopération depuis plusieurs années. La république indienne est présente au Togo dans plusieurs domaines. Ce pays qui n'avait jusque-là qu'un consulat au Togo ouvrira une ambassade l'année prochaine.

Cette annonce a été faite la semaine dernière par le chef de la diplomatie indienne, Shri V e l l a m v e l l i Muraleedharan en visite au Togo qui a participé au Club Diplomatique de



Les diplomates togolais (milieu) et indien (dt)

Lomé, cette association diplomatique ou non, apolitique, créé à l'initiative de Robert Dussey, le ministre des Affaires étrangères et qui réunit périodiquement des personnalités, du monde

thème de la conférence portait sur les relations entre l'Inde et l'Afrique. Le ministre Indien a expliqué que les relations entre l'Inde et l'Afrique se sont fortement renforcées grâce à la vision du Premier ministre

Modi. " L'Afrique est la priorité de mon pays et nous continuerons à renforcer nos engagements " a expliqué le ministre Vellamvelli

Muraleedharan. Le Togo en bénéficie dans les domaines de l'électrification et de l'agriculture. La coopération indienne est animée par le secteur privé. Lors de sa visite à Lomé, V e l l a m v e l l i Muraleedharan a été reçu par le président Faure Gnassingbé. Il a eu des entretiens avec le chef de la diplomatie, les ministres de la Planification, des Mines et de l'Energie et des nouvelles technologies.

Ils ont saisi cette occasion pour évoquer les grands axes de la coopération bilatérale et de détailler la stratégie portée par le plan national de développement (PND).

Il faut avouer que, la création d'une ambassade indienne au Togo témoigne de la volonté politique et diplomatique des autorités de ce pays de renforcer davantage les liens d'amitié et de coopération qui existent depuis toujours entre le Togo et l'Inde.

Alassani

Trois étudiants décédés par noyade au Maroc :

Le ministre Robert Dussey présente ses condoléances aux familles éplorées

Depuis quelques heures, il circule sur les réseaux sociaux et même sur certains sites d'informations la mort de 3 Togolais de la diaspora marocaine. L'information est confirmée par le prof. Robert Dussey, le ministre des Affaires étrangères, de l'intégration africaine et des Togolais de la diaspora. Que s'est-il exactement passé pour qu'on en arrive à la perte de ces 3 jeunes Togolais ?



Prof Robert Dussey, chef de la diplomatie togolaise

Dans ses Tweets sur cette triste nouvelle qui frappe la diaspora togolaise, le ministre fait savoir que les

3 jeunes ont trouvé la mort par noyade à la plage de El Jadida. Une plage qualifiée de l'une des plus sûres de la côte atlantique.

" Un drame vient de frapper la diaspora togolaise du Maroc. La diaspora togolaise du Maroc est en deuil. 3 de nos compatriotes étudiants sont morts par noyade à la plage de El Jadida ", écrit le ministre.

On connaît déjà les noms de ces 3 jeunes Togolais qui ont péri dans ce drame. Il s'agit selon le gouvernement de Adoule Kossi Amegno, Afotogbe Tchampion Rodrigue, Noumouley Yao Mawoussi. Après avoir présenté les condoléances du gouvernement aux familles endeuillées, le ministre Dussey remercie le gouvernement marocain pour l'assistance à la communauté togolaise.

Source : globalactu.com

La communauté musulmane en deuil :

Issa Toure, chef spirituel musulman du Togo conduit à sa dernière demeure hier à Sokodé

Personnage emblématique de l'islam au Togo, El hadj Issa Touré a rendu l'âme dans la nuit de vendredi à samedi à l'âge de 102 ans.



Hier dimanche, toute la communauté musulmane ainsi que les autorités politiques et religieuses ont fait le déplacement de Sokodé pour rendre un dernier hommage à l'illustre disparu.

ISSA Touré a été conduit à sa dernière demeure au cimetière de l'aviation après la prière d'inhumation musulmane. Les obsèques vont se poursuivre aujourd'hui à son domicile au quartier Didaorè.

Nous reviendrons en détails sur le parcours de ce grand Ouléma, dans notre prochaine parution.

Tchagnao

Nouvelle OPINION

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyse et de publicité
 Récépissé n°0149/14/03/01/HAAC
 Siège: Adidoadin, PAvée prolongé, 2ème carré après Pharmacie Le Galien

Directeur de Publication
 El Hadj TCHAGNAO Arimiyao
 Cel:91 36 37 55
 jeantchagnao@yahoo.fr

Secrétariat de la Rédaction
 Agbékponou Junior

Rédacteurs
 Tchagnao
 El Hadj Arimiyao
 Agbékponou Junior
 Ramzad
 Maroine Tchagnao
 Dalikou Lynda A.

Imprimerie
 Direct Sprint

Tirage
 2.000 exemplaires

Promotion ses valeurs islamiques : La fondation Aboudou Assouma lance un appel pour la paix et le vivre-ensemble

La 4^e édition de la Conférence Islamique de la Région Maritime et du Grand Lomé a eu lieu samedi dernier au palais des congrès de Lomé. Cette rencontre a été organisée par cette fondation en collaboration avec l'ONG Action d'Aide Sociale pour le Développement. On notait la présence de la présidente de l'Assemblée Nationale Mme Yawa Dzigbodi Tsègan, représentant le Chef de l'Etat Faure Gnassingbé. C'est Aboudou Assouma, Président de ladite fondation qui a planté le décor en reconnaissant que la paix est très chère, il faut la préserver. Il a également fait savoir que, la grande richesse qu'un pays puisse avoir, c'est la paix.



Une vue de l'assistance

La conférence était placée sous deux thèmes telles que : " les grandes valeurs de l'Islam " et " l'Ethique en Islam ". La rencontre a connu la participation de toutes les confessions religieuses du Togo et des délégations venues du Bénin, du Burkina Faso, du Ghana, du

Niger et du Nigéria.

Mgr Denis Amuzu-Dzakpah, Archevêque de Lomé qui a pris une part active à cette rencontre a expliqué que la conférence s'inscrit dans le cadre de l'œcuménisme et du dialogue interreligieux. Il a donc invité tous à cultiver la



Aboudou Assouma (g) et Mgr. Denis Amuzu-Dzakpah (dt)

paix dans les comportements de tous les jours. Le prélat a prié pour la paix, la cohésion sociale et la concorde nationale.

Pour le président du Conseil chrétien du Togo, cette rencontre est une belle initiative qui permettra aux leaders

religieux de parler d'une seule voix. Il a également salué la mémoire du Général Eyadema qui a su jeter les bases solides de la paix. Le révérend pasteur Afanou a remercié le chef de l'Etat Faure Gnassingbé et le gouvernement pour leurs actions lors de la profanation des Mosquées. Pour le révérend Afanou, cette assise témoigne de la volonté manifeste de la vision inclusive d'un vivre-ensemble du président de la fondation qui s'est investie à organiser cette édition.

Il est connu de tous que la religion musulmane est une religion d'amour, de paix, de vivre-ensemble et l'acceptation de l'autre. Raison pour laquelle les voix les plus autorisées sont montées au créneau pour rappeler aux populations qu'il ne faut jamais faire un amalgame entre l'Islam et l'Islamiste.

Pour Aboudou Assouma, l'islamiste fait semblant de pratiquer l'islam alors que l'Islam valorise les objectifs du st Coran. C'est pour ce faire que la fondation s'investit sur le terrain par des actions de sensibilisation et d'information aux côtés des forces de sécurité et de défense pour la lutte contre le terrorisme, l'extrémisme et ses branches comme Boko haram.

L'objectif visé par cette conférence est de permettre de sensibiliser la communauté musulmane et le peuple togolais à la paix. C'est l'occasion pour Aboudou Assouma d'appeler à une synergie d'action pour combattre le terrorisme. Il a invité la population à continuer de prier, et prier pour les pays frères qui sont victimes du terrorisme. Créée en 2013, la Fondation Aboudou Assouma a pour but de participer à l'émancipation socio-économique et à l'éducation des peuples.

Nouvelle Opinion

Agbé

Contrôle du respect des droits sociaux : La CNSS invite les employeurs à se conformer à la réglementation sociale

Depuis 2017, suite à l'arrivée de Ingrid Awadé à la Caisse Nationale de Sécurité Sociale (CNSS), d'importantes réformes réalisées par elle ont permis de donner un nouveau éclat et une nouvelle image à la boîte. Grâce à son dynamisme et à son désir de contribuer à l'épanouissement des travailleurs, elle a engagé une vaste opération de contrôle du respect des droits sociaux à leur endroit et ceci sur l'ensemble du territoire national.

A travers cette opération, des irrégularités ont été constatées dans la situation de plusieurs employeurs surtout celles qui concernent ceux du privé. Fort de ce constat, la CNSS a convié le vendredi 06 septembre à son siège les professionnels de différents médias pour leur faire part de la situation et inviter les employeurs indécents à l'immatriculation de leurs employés.

La CNSS, à travers ce renforcement du respect, des droits sociaux des travailleurs, a remarqué des irrégularités



La table d'honneur

qui sont liées aux effectifs déclarés et à l'assiette des cotisations sociales. Nombreux sont ces employés des établissements d'enseignement privé qui se retrouvent dans cette situation. Selon un communiqué de la CNSS les fondateurs d'établissements utilisent des dilatoires pour se soustraire de leurs obligations sociales.

Cette situation se pose alors que les employés déclarés à la CNSS, bénéficient d'une assurance maladie pour les soins médicaux, les indemnités de maladie, de vieillesse, d'accidents de travail, de la maternité, d'invalidité, de décès et des assurances familles. C'est le lieu de rappeler, selon le com-

munié que, suivant le code de sécurité sociale et ses textes d'application, l'employeur est tenu de demander son immatriculation à la CNSS dans un délai de huit (8) jours à compter soit de l'ouverture ou de l'acquisition de sa structure. Il est à noter que la même obligation lui est imposée pour la déclaration de tout travailleur recruté quel que soit la nature, la forme, la validité du contrat, la nature et le montant de la rémunération. Pour la CNSS, tout enseignant permanent, vacataire doit impérativement être déclaré à la caisse sans exception.

Pour ce qui concerne le paiement des cotisations sociales, l'employeur selon la CNSS est tenu de verser la totalité des cotisations dues notamment à la part patronale et à la part ouvrière dans les délais notamment au plus le 15 du mois suivant. Passé ce délai, une majoration de 5 % est appliquée aux cotisations qui n'ont pas été acquittées et augmentées d'un (1%) des cotisations non acquittées par mois

ou fraction de mois écoulé après l'expiration de trois (3) mois à compter de la date d'exigibilité des cotisations et courent jusqu'à la date effective du paiement des cotisations principales.

A travers ce même communiqué, il faut souligner que l'employeur est tenu de produire trimestriellement une déclaration nominative de rémunérations indiquant, pour chacun des salariés qu'il a occupés au cours de la période, le montant total des rémunérations ainsi que la durée du travail effectué et à défaut de production aux échéances prescrites de ladite déclaration donne lieu à l'application d'une pénalité de retard de mille francs CFA par salarié et par mois ou fraction de mois de retard. Par cette sortie médiatique, la CNSS rappelle l'employeur qui a contrevenu aux prescriptions du code de Sécurité Sociale et de ses textes d'application ou qui s'oppose à l'immatriculation de son travailleur peut être poursuivi devant les juridictions pénales conformément aux dispositions des articles 95 du code de Sécurité Sociale. Pour ce faire, la CNSS invite tous les employeurs notamment les fondateurs et chefs d'établissements concernés à prendre des dispositions nécessaires pour se conformer à la réglementation sociale, faute de quoi ils s'exposeront à la rigueur de la loi.



Une vue de l'assistance lors de la rencontre

Projet de budget programme pour l'entretien routier, exercice 2020 :

La SAFER annonce 14 milliards FCFA comme ressource disponible

Maintenir et entretenir le réseau routier national reste aujourd'hui, un objectif primordial dans l'accompagnement de l'axe 1 du PND qui est une composante de soutien à la croissance économique. Mais pour y arriver, il faudrait surmonter les difficultés malgré les multiples efforts du gouvernement en matière d'aménagement, de bitumage, de réhabilitation et de renforcement des infrastructures routières.

C'est dans cette logique que s'inscrit la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER) qui a tenu le jeudi 5 septembre dernier, une rencontre axée sur la programmation et l'élaboration du projet de budget programme annuel d'entretien routier, exercice 2020 au Togo.

La préservation du patrimoine routier est une préoccupation constante tant pour les partenaires techniques et financiers que pour les Etats. C'est dans cette optique que la question liée aux réformes capables de doter les structures de financement de l'entretien routier de ressource



Outchantcha Sylvain, DG de la SAFER

ces pérennes susceptibles de leur permettre d'assurer de façon efficace et efficiente leur mission reste d'actualité. De nos jours, les besoins réels d'entretien routier annuel sont évalués à plus de 46 milliards de francs CFA, alors que les moyens disponibles ne couvrent que 30% de ces besoins.

Afin de pallier cette insuffisance chronique de ressources de financement de l'entretien routier, il urge de réfléchir et de trouver des financements additionnels durables pour l'entretien du réseau routier qui devient de plus en plus importante. Ce qui fait objet de cette rencontre que la SAFER a initié à l'endroit de tous les acteurs. Rencontre qui a per-

mis d'évaluer les prévisions nécessaires pour subvenir aux besoins d'entretien routier sur l'ensemble du territoire national, de définir de nouvelles stratégies de mobilisation des ressources. Elle a également permis de redéfinir les meilleures méthodes en vue d'une gestion plus performante dans le but d'assurer la protection des infrastructures routières du pays. Pour l'exercice 2020 le budget Programme de l'entretien routier selon le directeur des Travaux Publics, AMA Nayadjikina Alphonse, le montant s'élève à 38 600 000 000 de FCFA alors que les ressources disponibles annoncées s'élèvent à 14 milliards de francs CFA.

Par rapport à ces ressources, il a souligné que ces 14 milliards de francs CFA seront consacrés à l'entretien routier que ce soit l'entretien courant et périodique. Pour ce qui concerne les gros investissements c'est-à-dire les nouvelles constructions, les réhabilitations de route ou de nouveaux aménagements, ils se tourneront vers un autre financement ou ils se focaliseront sur le budget d'investissement et d'équipement de l'état ou sur le financement des partenaires techniques et financiers. Pour les mêmes prévisions qui ont été reconduites cette année, le directeur général de la SAFER, Outchantcha Sylvain, a émis le vœu que la mobilisation soit un peu plus forte dans le souci d'ajuster les choses à mi-parcours au cours de l'année 2020. Il n'a pas manqué de saluer les efforts du gouvernement qui n'a cessé d'accompagner la SAFER dans l'atteinte de ses objectifs. Pour pallier l'insuffisance chronique de ressources pour l'entretien routier et arriver à concrétiser l'axe 1 du PND qui a été lancé le 04 mars dernier par

le Chef de l'Etat Faure Gnassingbé, la ministre des infrastructures et des transports, Mme Zouréhatou Tcha-Kondo a invité la Société Autonome de Financement et d'Entretien Routier (SAFER), conformément à son agenda de redoubler d'efforts encore pour une mobilisation de ressources additionnelles durables en vue de combler les attentes des usagers.

Elle les a aussi exhorté à prendre en compte les besoins en ouvertures, entretien et élimination des points critiques sur les pistes rurales dans ce budget programme d'entretien routier, exercice 2020 en vue de soutenir efficacement le PND, le Programme d'Urgence de Développement communautaire (PUDC) ainsi que le Programme d'Appui aux Pistes Rurales (PAPR) pour l'ouverture et la réhabilitation des pistes rurales en zone de production de coton et de café/cacao, mais également dans le cadre de la création des agropoles contenus dans l'axe 2 du PND.

Kodjovi

Développement social et renforcement des mécanismes d'inclusion :

L'ATGRH joue sa partition pour l'atteinte des objectifs de l'axe 3 du PND

Aujourd'hui dans plusieurs pays africains, nombreux sont les gouvernants qui sont confrontés au problème de chômage et d'employabilité des jeunes. Pour faire face à ce souci majeur, le Togo dans sa politique de développement, a lancé le 4 mars 2019 le Plan National de Développement (PND).

Ce plan, à travers son axe 3, entend consolider le développement social et renforcer les mécanismes d'inclusion. Une manière pour le gouvernement togolais de propulser les ressources humaines de qualité tout en corrigeant les inégalités de genre et d'accès aux services sociaux de base.

Pour mieux accompagner



Photo de famille

cette ambition du gouvernement, l'Association Togolaise des Gestionnaires de Ressources Humaines (ATGRH) y compte jouer sa partition pour l'atteinte des objectifs de l'Etat. C'est dans cette dynamique qu'elle a organisé les 04 et 05 septembre dernier la première édition des Journées Nationales des Ressources Humaines-Togo (JNRH-T).

On notait la présence des

chefs d'entreprise, des décideurs des secteurs publics et privé, des universitaires, des instituts de formation professionnelle, des partenaires techniques et financiers ainsi que des étudiants en fin de formation. Ont participé également à ces journées nationales, les représentants des associations sœurs du Bénin, de la Côte d'Ivoire, du Niger et du Sénégal.

Placée sous le thème : "

Managers d'emplois : implication du gestionnaire RH dans le développement inclusif du capital humain au Togo", cette rencontre a servi de cadre de réflexion entre les gestionnaires des RH et les partenaires stratégiques de la fonction RH au Togo.

Des échanges sur les bonnes pratiques et les meilleurs outils de formation des ressources humaines au Togo étaient au menu des travaux. Des communications, des panels, des rencontres et des mises en relation entre professionnels ont aussi meublé ces assises. Le président de

l'ATGRH Jean Claude Dogo a, dans son mot, salué la bonne volonté de tout un chacun à pouvoir consolider le développement social et renforcer les mécanismes d'inclusion.

Pour lui, c'est une rencontre qui a permis de faire des propositions et d'apporter leur modeste pierre à la croissance forte inclusive et créatrice d'emplois dans le cadre du PND. Présent à la rencontre, le Directeur de cabinet du ministère du Développement à la base, de l'artisanat et de la jeunesse, YAWOTSE VOVOR a, pour sa part, salué l'initiative qui apportera dans les jours à venir un plus au développement du pays.

Junior

Apothéose de l'évènement Togocel-plage :

Un grand show a marqué le dernier dimanche

Démarré il y a de cela quelques semaines, le grand évènement des vacances a connu la fermeture de ses portes hier dimanche 8 septembre 2019. Comme les bonnes choses ont toujours une fin, le géant de la téléphonie mobile Togo Cellulaire a mis les bouchées doubles pour offrir un maximum de show au public de Lomé qui a fait le déplacement en grand nombre.

C'est à travers un méga concert animé par des artistes de renom que cette septième édition d'Été 2019 du concept Togocel plage a connu son apothéose.

Sons, jeux de lumières et des jeux à l'endroit des enfants ont meublé l'édition 2019 de Togocel plage. C'est quatre bons dimanches de bonheur et de joie que Togo Cellulaire qui a entouré cet évènement de vacances a offert avant la reprise des classes qui s'annonce dans une semaine.



Un artiste sur scène (Photo archives)

Ralicia, Ella Nice, MaxFire Etane, King Maz, Centrino Edem Draké, Centrinos, Diplez, Igwé, Anna Beat l'ex

sociétaire du groupe Wézépé, et Dj Kérosène de la Côte d'Ivoire sont entre autres les différents artistes qui ont marqué de leur présence sur le podium dressé pour la circonstance. Des milliers de sacs, t-shirts, de porte-clés, de stylos à l'effigie de Togo Cellulaire ont été enlevés dans les divers jeux que la société a organisés à l'endroit de sa clientèle.

Le. La fin de ce dernier dimanche a marqué positivement les esprits des fans de Togocel et les regards sont désormais tournés vers l'édition 8. Quoi qu'on dise Togo Cellulaire n'est pas seulement le leader de la téléphonie mobile mais aussi leader dans tout ce qu'il entreprend dans différents domaines de la vie humaine.

Lynda Dalikou

Mieux maîtriser l'environnement des marchés publics:

L'ARMP engagé à outiller un grand nombre de jeunes entrepreneurs

Suite de la page 3

de cette jeunesse pour une inclusion économique et sociale qui passent par l'amélioration du climat des affaires, l'octroi des micros crédits, la promotion de l'entrepreneuriat rural et la décision d'accorder 20% des marchés publics aux jeunes.

De 20%, ce quota a été porté désormais à 25 % en avril dernier par le

Chef de l'Etat. Ce sont là des acquis que veulent préserver l'ARMP et le Fonds d'Appui aux Initiatives Economiques des Jeunes (FAIEJ) ainsi que la Direction Nationale du Contrôle des marchés Publics (DNCMP). D'où l'organisation de cette formation qui va durer jusqu'au 20 septembre à d'autres jeunes de la ville d'Atakpamé et celle de

Kara.

Durant cette formation, les participants seront outillés sur les thématiques telles que le cadre de gestion des marchés publics au Togo, la veille commerciale en marchés publics, les techniques d'analyse de la demande des autorités contractantes et la pratique de montage d'une offre concurrentielle.

Ainsi donc à la fin de

cette série de formation, ces jeunes pourront eux-mêmes élaborer les procédures de montage des dossiers, faire des démarches administratives et avoir une idée sur les institutions vers lesquelles se tourner pour se faire délivrer les documents administratifs nécessaires pour ces procédures.

Junior

Médailles d'or 2019:

La Brasserie BB Lomé de nouveau distinguée pour la qualité de ses produits

Après le sacre de la Brasserie BB Lomé dans la production de la bière Guinness reconnue comme champion du monde en 2017 et après l'obtention du certification ISO 9001 2015 et médaillé d'or pour sa marque Pils en 2018, la BB Lomé à travers la qualité de ses produits, fait encore objet d'une autre distinction en 2019.



Il s'agit du médaillé d'or pour le label monde-sélection vis-à-vis de quatre de ses produits à savoir : Pils, Beaufort, Lager et Youki Cocktails de fruits. Par rapport à toutes ces distinctions, une rencontre avec les journalistes a été organisée le mercredi 04 septembre 2019 au siège de ladite entreprise. Présidée par le Directeur Général Thierry Feraud, cette rencontre a connu la

présence des différents partenaires, des distributeurs et des consommateurs.

Ils sont au nombre de 10, les médailles qui ont été remportées par la Brasserie BB Lomé au cours de cette année 2019. Ces médailles sont accompagnées du Prix OSK de la Meilleure Distribution. Ce sont des distinctions qui, selon le directeur général, traduisent l'engagement

de l'entreprise à produire un travail de qualité. Selon lui, c'est une fierté de partager ces distinctions avec un grand nombre des Togolais qui, tout le temps, sont avec eux et qui les propulsent de l'avant. Raison pour laquelle, il a estimé qu'il était de leur devoir de le partager avec eux de façon à leur montrer que la BB Lomé continue sa progression vers la qualité de ses produits.

Selon les propos du DG, il faut noter que si la BB Lomé est arrivée à ce point grâce à la marque Pils qui est considérée comme champion du goût supérieur.

Pour ceux qui ne le savent pas, ce Pils selon le DG de la BB Lomé, une bière patrimoniale togolaise qui a reçu quatre Médailles d'Or pour ses quatre formats : Verres consignés 65 cl ; Verres

consignées 33cl, Cannelles 50cl et Cannelles 33 cl.

Pour ce qui concerne Beaufort et Lager ou encore " la Raffinée ", ils décrochent deux médailles d'Or internationales du Goût Supérieur. La pétillante Youki est également médaillée d'Or. Notons que ces distinctions représentent une garantie pour les consommateurs sur la qualité indéniable de ces produits, une reconnaissance dans le secteur agroalimentaire, un outil de promotion sur le marché national et à l'international. Il faut signaler que grâce à sa politique de Responsabilité Sociétale de l'Entreprise (RSE), la Brasserie BB Lomé œuvre pour le développement de l'environnement, l'éducation des jeunes, l'accès à l'eau potable.

Elom

22 Nov.
9 Déc.
2019

16^{ème}
Foire
Internationale de
LOME

Foire de toutes les opportunités

+1000
EXPOSANTS
300 000
VISITEURS



*Thème : Le E-commerce pour
une forte expansion des échanges*

CENTRE TOGOLAIS DES EXPOSITIONS ET FOIRES DE LOME
BP: 10056 Lomé - Togo Tél: (00228) 99 44 62 83 / 90 31 76 37



www.cetef.tg